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许多海港球迷都看出来，德比大
战这一晚的海港与前六场比赛中的不
同。进攻的流畅度下降了、节奏没之
前快了、体能表现也有所回落…….赛
前，穆斯卡特与蒋光太都表示，上轮比
赛的延期不会对球队备战产生影响，
但现实来看，这样的影响显然比想象
中要明显一些。

“既然你问到了这个话题，我们在
这里予以回复。”赛后，当记者提及比
赛延期的影响时，看得出来，穆斯卡特
有不少话要说。海港主教练提到了几
点，首先是球队在梅州足足停留了五
天，不仅无法比赛也无法前往球场进
行训练，只能前往梅州客家俱乐部所
在的横陂足球小镇内进行简单的训
练。此外，在上周日确认比赛延期后，
球队“并未被允许返回上海，结果第二

天，同样的事情又发生了一遍……”在
不少业内人士人看来，海港的遭遇如
同一辆原本正在高速行驶的列车，忽
然中间停顿了一下，再要重新恢复到
原来的速度，必然有个过程：“机器尚
且如此，何况是人？”

也有外界指出，同样是延期，缘何
梅州客家赢了比赛。但其实，延期带
给梅州客家的是喘息机会，毕竟在比
赛延期之前，客家与海港在状态和成
绩上都相去甚远，并且申花的实力与
状态也比亚泰要好上许多。因此，两
者并没有什么可比性。

事实上，还有许多不为人知的影
响同样发生在上周日，比如巴尔加斯
的伤病。恰恰是在比赛被延期后，海
港不得不到当地的横陂足球小镇基地
进行训练，在几组热身过后，巴尔加斯

便退出了接下去的对抗合练，而是直
接到队医科蒂身边。

阿根廷人手指着自己大腿内侧的
肌肉，示意在经过先前的蹬地后有些
不太舒服。目睹此景，科蒂立即让其
做一些简单的拉伸动作看看效果，巴
尔加斯自己也在尝试着做一些交替抬
腿的动作感受一番。

回到上海后，巴尔加斯进行了相
应的恢复训练，直到周三开始尝试着
跟队训练，周四全队放假一天，紧接着
是周五的赛前最后一练。当看到巴尔
加斯出现在场地里时，外界才终于放
心下来。

不过或多或少，伤病还是对巴尔
加斯产生了一定影响，至于海港，显然
上轮比赛延期的连锁反应已经不断得
到体现。
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2024 中超联赛首场上
海德比，以 1 比 1 的比分收
场。这并不是个令人感到意
外的结果，甚至可以说，是许多人赛
前能想到的结果。

对申花来说，德比是球队在成
长过程中，必须去冲击的舞台；对海
港来说，德比则是球队在经历冠军
荣誉后、在更新换代时必须去面对
的话题。

数据统计显示，自2013赛季冲
超成功后，海港与申花在过往交战
28次，海港13胜8平7负，总体战绩
占优。当然，在上周六的第29次交
手后，战绩变成了 13 胜 9 平 7 负。
需要看到的是，自赛会制联赛以来，
申花在德比大战中已有逐步起势的
趋势，尤其是今年，海港暂时1平1
负处于落后的位置。

这并不是什么羞于面对的现
实，甚至可以说，这是海港必须面对
的课题。

当年，以崇明一期为班底，配上
逐步升级的外援阵容，以一年一个
台阶的方式不断冲击着德比舞台。
从第一年的两战皆负，到第二年的
两场平局，再到之后全面胜出，其间
经历了各种酸甜苦辣。在德比之
外，海港冲击联赛冠军的过程更显
艰辛，但毫无疑问，这些经历和经验
也构成了球队的宝贵财富。

如今，纵使外援水平不比当年，
但联赛实行的五外援政策在极大程
度上缩短了各队差距，这也为申花
提供了更多可能。某种程度上来
说，如今申花变成了要去冲击的一
方，这就等于给海港俱乐部提出了
新的课题，那就是如何让自己在更
新换代之余，继续保持足够的竞争
力？又或者说，如何让球队在更新
换代时所遭遇的成绩起伏更小一
些？

以目前海港的阵容来看，在近

两年左右仍能保持足够的竞
争力，而当未来“崇明一期”
逐渐淡出后，球队的本土人
员构成基本上会是 1993-
1994 年龄段的李昂、蒋光

太、徐新等，以及之后的李帅、魏震、
王振澳、刘祝润、沈子贵、刘小龙等。

当然，像颜骏凌和武磊是1991
年出生，并且仍旧保持着稳定的竞
技状态，包括这两人在内，加上张琳
芃、吕文君、王燊超、蔡慧康这几人，
在继续做好自己、为球队发挥剩余
能量的同时，更重要的价值还在于
为球队做好传帮带的衔接工作。

事实上，从本赛季开始，海港教
练组对阵容的轮换力度做得已经足
够大，到目前为止，球队七场比赛已
经使用了多达 27 名球员。无论是
老将还是中生代及年轻球员，在漫
长的赛季当中都会有属于自己的舞
台。

此外，还有一个关键因素在于，
以往习惯了坐拥崇明一期班底的阵
容时，海港俱乐部很少在内援市场
进行投入，这一点在过去几个转会
窗口发生了改变，这其实是个积极
的信号。德比对手申花今年之所以
能在去年的基础上形成比赛过程升
级，离不开谢鹏飞、高天意、路易斯、
马纳法等人的加入。继续着手引进
有实力的内外援，对海港来说非常
重要，也非常需要。

回到这场德比，正如奥斯卡赛
后所说的，在联赛尚未完成三分之
一的情况下，这场比赛决定不了什
么。这也不由让人开始期待双方在
今年下半赛季的交手，前提是，两支
球队都能继续在其他比赛中保持稳
定和强势。

上海德比，心有不甘是正常的
状态，对海港球迷而言同样如此，也
许不少人过往都习惯了球队在德比
中的强势，但就足球本身而言，总会
有需要传承和延续的时候，所有海
港人都应该勇于面对挑战。

理应勇于面对挑战
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备战不利，在德比中“挣扎”

比分定格在 1比 1，海
港没能在主场拿下德比大
战，穆斯卡特的脸上满是
失望，或许还有一丝愤怒，
这样的情绪从某种程度上
来说已经延续了一周，由
于上轮比赛延期，海港队
此役在进攻流畅度和体能
方面的表现均有所回落。
当然，在这些因素之余，从
超级杯到联赛的首场德
比，两战申花的过程与结
果应该也能让穆斯卡特总
结出一些东西……
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梅州五日，打断了正常训练节奏

从超级杯到联赛，穆斯卡特已经
带队踢了两场德比，成绩为1负1平。
相对更遗憾的，可能还是这一场，毕竟
球队一直领先到终场前才被扳平比
分。

相较超级杯时，此役海港的阵容
更完整，虽然有上轮比赛延期所带来
的不利影响，但全队上下仍然对拿下
对手充满信心。

申花的打法并没有太多变化，依
然是后场坚决寻找前场的路易斯与马
莱莱，利用一点的摆渡和对二点球的
争抢创造机会，在这方面，海港首发的
两名中后卫在大部分时间里做得足够
出色，无论申花的马莱莱还是路易斯
都没有创造出什么太好的机会。反倒
是海港，在度过了上半场的胶着后，下
半场逐渐找到感觉，既然中路渗透比
较困难，那就继续在边路或肋部做文
章，古斯塔沃破门的那次角球出现之
前，海港就连续制造了多次传中机会，
最终的进球称得上是水到渠成。

问题是，面对申花两个边路内收

之后形成的菱形中场，海港素来喜欢
的边后卫内收参与建立进攻没有太
多的切入点，李帅和王振澳鲜有像之
前其他比赛中那样前往中路“做文
章”。

事实上，这样的情况在超级杯时
也有出现，此外，面对申花相对简洁且

坚决的后场起球，海港的两名后腰茹
萨与奇塔迪尼就经常要陷入到与对方
三名甚至四名中场球员的缠斗当中，
导致过多消耗体能却效果难言理想。
数据显示，奇塔迪尼在被换下前已经
跑动了超过10公里。面对申花这样
坚决的高球战术，伴随着李昂的抽筋
离场，以及蒋光太的体能下降，特谢拉
抓住机会扳平比分。

大部分情况下，海港都能利用自己
的地面推进和高强度的压迫与比赛节
奏来限制对手，不过申花主打的这种
简单直接的方式，却连续两次给穆斯
卡特的球队造成麻烦。

与此同时，海港也没有利用好马
莱莱下场后的那段比赛时间，全队受
困于体能下降导致三条线多少有些
不够统一，也是没能进一步扩大优势
的一个原因。考虑到并非所有球队
都会采取类似申花这样的战术打法，
下一次再踢德比，穆斯卡特会如何调
整变化，倒是届时一个值得关注的焦
点。

两战申花，穆斯卡特的收获与总结
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